



## DÍA DE LA PAZ Y LA NO VIOLENCIA ESCOLAR

Con el deseo de sentirnos hermanos y continuar haciendo diálogo, reflexión y camino conjunto, desde la Comisión Islámica de España y Escuelas Católicas os ofrecemos esta celebración. En medio del contexto de incertidumbre que estamos viviendo queremos seguir promoviendo entre todos una educación para la paz. Esperemos ilumine vuestras celebraciones o jornadas. .

### INTRODUCCIÓN

Desde 1964, para conmemorar la muerte de Mahatma Gandhi, se celebra el Día Escolar de la No Violencia y la Paz, reconocido por la UNESCO en 1993. La paz es mucho más que la ausencia de guerras. Es el camino que tiene que recorrer e ir construyendo cada persona en su corazón hasta sentir que todas las personas que nos rodean son hermanos.

Te invitamos a hacer un momento de silencio y a mirar a todos los que están a tu alrededor para verlos desde el corazón. Dejamos un minuto para que la gente pueda mirarse.

Y ahora sí, sabiendo que estamos rodeados de personas y con este deseo de sentirnos como hermanos escuchamos este canto: [Todos somos hermanos](#)

### TEXTOS SAGRADOS

Antes hemos estado un momento en silencio para vernos los unos a los otros. Ahora vamos a estar un momento en silencio para escuchar con atención unos textos sagrados. El primero es un dicho del profeta del Islam y el segundo de Jesús:

**El profeta Muhammad, la paz y la bendición sea con él, dijo “Assalam. La Paz en árabe, es uno de los atributos de Dios que ha depositado en la tierra. Difundidla entre vosotros. El hombre cuando se cruza con otros y les saluda con: ‘la Paz sea con vosotros’ y se la devuelven, les adelanta con una recompensa, por recordarles la paz. Si no se la devuelven, el saludo de paz se lo devolverá quien es mejor que ellos (los ángeles)”.**

(narrado por el imam Albujari)

**Dice el evangelio de Mateo: “Si al llevar tu ofrenda al altar te acuerdas de que tu hermano tiene algo contra ti, deja tu ofrenda allí mismo delante del altar y ve primero a ponerte en paz con tu hermano. Entonces podrás volver al altar y presentar tu ofrenda.”**

(Mt 5, 23-24)

*Dejamos un momento para resonar estos textos*



Se nos anima a estar en paz con la gente que tenemos alrededor. La paz no es algo que viene de fuera y depende de gente que no conocemos. La paz empieza con cada uno de los que estamos aquí.

## DINÁMICA

### Reflexión

Vamos a pensar ahora en algún momento en el que hemos sido capaces de sentir la paz, de dar paz o recibirla. *En este momento se les entrega un dibujo de una semilla o bien una semilla real.*

- Hay cosas pequeñas que crecen despacio ¿Qué pequeños gestos personales crees que pueden crecer en ti y deben hacerse más grandes?
- En nuestros contextos también hay mucha gente que trabaja por la paz. En esta semilla que tienes en las manos también están recogidos todos estos grupos, asociaciones, entidades, colegios vecinos... *Es el momento de tenerles presentes y nombrarlos en voz alta.*

### Gesto: Plantación de un árbol.

*Es el momento en el que alumnos de diferentes cursos puedan plantar un árbol de paz. Los demás pueden plantar también su semilla y convertir una zona del colegio en el jardín de la paz con los gestos personales y asociaciones que han compartido antes en el aula.*

*Si se realiza en las clases pueden también colorear macetas, pegar su semilla dentro, o bien traer semilleros para plantarlos y llevárselos a sus casas.*

## ORACIÓN / SÚPLICA FINAL

Terminamos juntos con esta oración y canto:

Que el Dios de la paz,  
al que nombramos de maneras diferentes,  
nos bendiga y guarde.

Que nuestra vida sea siempre una muestra de su amor y bondad.  
Que Él (Dios, Alá) nos conceda y anime a ser constructores de paz.

## CANTO FINAL

Paz en la tierra

